

Los profesores de la tricentenaria Universidad de Sto. Tomás eligieron a fines de la semana pasada al M. R. P. Manuel Arellano, doctor en Filosofía y Letras y decano de dicha fa-cultad, para suceder al M. R. P. Fr. Alfageme, que ha dejado de ser rector de dicha universidad, por haber cumplido el tiempo reglamentario, durante el cual tan acertadamente estuvo rigiendo dicho alto centro docente. La elección del P. Arellano ya ha sido debidamente confirmado por el consejo de la provincia, y al nuevo rector se le hizo entrega formal del cargo el jueves de la presente semana.

El P. Arellano es muy conocido y admirado por su talento y laboricsidad, y varios periódicos de Filipinas se han visto honrados con su colaboración con artículos religiosos, sociológicos y po-líticos frutos de maduro estudio. Es doctor en Filosofía y Letras por la Universidad Central de Madrid, ha-biendo estudiado en las Universidades de Barcelona y Salamanca.
ESTUDIO felicita cordialmente al

P. Arellano y le augura un feliz acier-to en el ejercicio del cargo al que tan merecidamente ha sido exaltado.

La Legislatura ha aprobado una resolución en la que se ruega al actual Presidente Coolidge, incluya en su primer mensaje al Congreso Americano una cláusula recomendando la concesión de la independencia al pueblo fi-lipino. De más está el hacer constar que todos los legisladores votaron por dicha resolución.

Un miembro demócrata de la Cámara de Representantes afronta en la actualidad el peligro de verse obligado a abandonar su poltrona, si la mayoría de sus colegas aprueba el informe del comité de elecciones que recomienda la no aprobación del acta de diputado del aludido demócrata, alegándose su falta de residencia legal en el distrito por el cual fué elegido. El contrincante del referido diputado había alegado la comisión de fraudes en su protesta contra el acta de este último, pero del resultado del examen de las urnas correspondientes fué adverso al protestante, pues se vió que el protestado había obtenido más votos de mayoría que los que al principio se le había acreditado, por lo que el protestante alegó más tarde otro motivo que fal acreditado. tivo, que fué el que apuntamos, de falta de residencia legal.

A consecuencia de la extraordinaria sequía que se registró en Nueva Ecija durante los últimos meses pasados, se teme que la cosecha arrocera de dicha provincia se malogre en su mayor par-Y si a esto se añade las dificultades que afrontan los agricultores de la Pampanga, Bulacán y Tarlac, debido a los estragos enormes que está causando el "antrax" en los animales de labranza, es de temer una escasez

Se asegura que la Legislatura inmediatamente presupuestará la cantidad de cien mil pesos para destinarlos al estudio de dicha nueva plaga al objeto de hallar un remedio contra ella. Parte de dicha suma se destinará también a la ayuda de los que han quedado afectados por los perjuicios de dicha epidemia.

El Senado ha rechazado el nombramiento del ex-gobernador de Rizal, D. Eulogio Rodriguez, habiendo confirmado el del Juez Nenomuceno, que se encarga de los asuntos de una de las salas del Juzgado de Primera Instan-cia de esta ciudad. El Gobernador General Wood que llegó a esta capital el martes, de regreso de Mindanao, ha declarado a la Prensa diaria que desconocerá en absoluto la acción del Senador sobre el nombramiento del Sr. Rodriguez, toda vez que su nombramiento no lo ha sometido a la conside-ración de dicha Cámara alta.

Por acuerdo de la Comisión de Independencia el Presidente de la Cámara de Representantes, Hon, Roxas, ha tenido que marchar el miércoles, a bordo del "President Madison", con rumbo a los Estados Unidos, con el encargo de presentar ante el presidente Coolidge v el Congreso los puntos de vista de la Legislatura filipina respecto al con-flicto existente con el Gobernador General Wood. El Sr. Roxas marcha nara avudar a los Comisionados Residentes. Gucvara v Gahaldón. Le acomnañan el ex-comisionado De Veyra, v como conseieros técnicos el Sr. Jorge Bocobo y el Sr. Catalino Lavadia, ex-secretario de comercio y comunicaciones. Esta comitiva no es más que la avanzada de la tercera Misión Parlamentaria que en berve saldrá para los Estados Unidos.

Para suceder al "Speaker" Roxas, los miembros coaligados, es decir los nacionalistas v colectivistas, decidieron nominar al Rep. Alas, no sin antes hahec declinado la misma nominación el Ren. Aquino, de filiación nacionalista y presidente del Comité de Gobierno de la Cámara baja. Esta nominación fué sometida nor el mismo Rep. Aquino on la sesión del martes de la Cámara de Representantes siendo elegidos el Rep. Alas por todos sus compañeros, con excepción del Rep. Perfecto, demócrata,

En Bavicra se ha registrado un golpe político tendente a restaurar la monarquía en Alemania, pero que a las pocas horas fracasó. Los principales iniciadores y ciecutores del intento fueron el General Lundendorf y el jefe facista. Hitler. El primero se halla al presente en libertad bajo palabra y el segundo ya se halla prisionero según les informes telegráficos, últimos. Parece relacionarse con este fracasado intento el hecho de haber abandonado Holanda el que fué principio heredero de Alemania, con el objeto de regresar a su pais, lo cual ha dado lugar a que los Aliados presentaran una protesta ante el Gobierno alemán pidiendo al mismo tiempo la inmediata expulsión del referido príncipe.

Algunos periódicos alemanes han anunciado que el ex-kaiser ha recibido dece pasaportes para él y los miembros de su séquito, autorizánles a marchar a Berlín, y han añadido que el cuatro de Diciembre se restaurará la monar-guía subjendo al trono bien el ex-kaiser o bien el príncipe heredero.

La Federación Católica de Mujeres de Tuguegarao, Cagayán, ha enviado una protesta ante la Oficina de Enseñanza, contra la representación de un drama inmoral y en el que se ridiculizaba a les sacerdotes, llevada a cabo por alumnos y alumnas de la escuela superior pública de aquella localidad. El público que acudió a presenciar el drama salió del teatro grandemente indignado y escandalizado. Se espera que las autoridades correspondientes sabrán atajar tan censurable conducta.

Es propable que el superintendente de las escuelas públicas de la Pampanga, Mr. Derkum, tenga que ser trasladado a otra provincia, por haber-se concitado la antipatía de los vecinos de aquella provincia, particular-mente, los de San Fernando, a consecuencia de su alegada negativa a que los escolares tomarán parte en los fes-teios populares que el 30 del mes pasado se celebraron en aquella localidad por la festividad del Día de la Bandera. Los cargos presentados contra dicho superintendente ya han sido investigados por el Director de la Oficina de Enseñanza, pero se ignora aún el resultado.

Encontradas son las impresiones de los altos funcionarios que marcharon a Mindanao para enterarse de los motivos de los levantamientos moros, y que ultimamente dieron origen a la muerte de un teniente de la consta-bularia y un funcionario de las Oficina de Enseñanza. Mientras el Go-bernador General afirma que dichos levantamientos obedecen a la antigua alegada animosidad de los moros contra los cristianos, el General Grame dice que los moros como ellos mismos han manifestado, estan satispechos de los gobernantes filipinos y lo único que ven con disgusto son la contribución y las escuelas.

La Cámara de Comercio Americana de esta localidad ha aprobado una resolución reiterando su deseo de que se establezca en Filipinas un gobierno territorial, ya que el estado político actual del pais no es deseable. En dicha resolución se afirma la situación política ha empeorado "culminando finalmente en una oposición abierta a la soberanía de los Estados Unidos, así como también en una oposición abierta al representante de dicha soberanía, el Gobernador General, la pública exteriorización de declaraciones desleales de parte de los funcionarios públicos y liders políticos".